

# La Casa del Obrero Mundial y el movimiento zapatista

Bajo este apartado se han incluido dos documentos. El primero, señala el apoyo que la Casa dio inicialmente al movimiento encabezado por Emiliano Zapata; y el segundo, la actitud negativa de esa misma organización hacia ese grupo, en virtud de la alianza establecida entre la COM y el gobierno constitucionalista.

Los documentos que se mencionan se encuentran clasificados de la siguiente manera:

1 y 2. Unidad Archivos Incorporados, fondo Correspondencia Emiliano Zapata, caja 1, exp. 22

3. Unidad Archivos Incorporados, fondo Correspondencia Emiliano Zapata, caja 15, exp. 9, f. 21

1



DE LA CASA DEL OBRERO MUNDIAL AL GENERAL  
EMILIANO ZAPATA (MÉXICO, D.F., OCTUBRE 26  
DE 1914)

Señor general don Emiliano Zapata  
Jefe del Ejército Libertador  
Cuernavaca, Mor.

Muy señor mío:

Me es sumamente honroso dirigirme a usted con el objeto de hacerle presente mi congratulación y deseo de que inspirado en los sentimientos de libertad y justicia por los cuales ha combatido usted sacando de la abyección al pueblo morelense haciendo votos porque se vean coronados sus ideales de tierra y libertad.

Al empuñar las armas nuestros queridos hermanos ha sido con el fin de enfrentarse a los gobiernos tiranos como el de Díaz y Huerta, que apoyaban a los capitalistas para extorsionar a las clases humildes, deseando que la sangre derramada por nuestros hermanos en los campos de batalla, venga a redimirnos del yugo opresor de los tiranos que por muchos años hemos sido víctimas.

Auguro a usted en la Convención que se celebra en estos momentos en la ciudad de Aguascalientes, tengan un buen éxito vuestros delegados, para dar fin a esta lucha fratricida; esperando que la patria adolorida premiará sus valiosos servicios ciñendo su frente con el laurel de la victoria.

LIBERTAD Y PROGRESO

De usted su adicto y seguro servidor

Q.S.M.B.

2



DEL GENERAL EMILIANO ZAPATA A LA CASA DEL  
OBRERO MUNDIAL (CUERNAVACA, MOR., NOVIEM-  
BRE 26 DE 1914)

Cuartel General en Cuernavaca  
Casa del Obrero Mundial  
México, D.F.

Muy estimados señores:

Recibí la atenta carta de usted de fecha 26 del presente.

Agradezco sinceramente las felicitaciones de ustedes y sus buenos deseos de triunfo en el campo de la lucha política, con motivo de los trabajos de la Convención de Aguascalientes que se celebra en dicha población.

Saludo a ustedes y deseo se conserven bien.  
De ustedes atento amigo y seguro servidor.

Por el general EMILIANO ZAPATA

3



TELEGRAMA DE LA BRIGADA DE J. FLORES ALATORRE  
AL GENERAL EMILIANO ZAPATA (PEÑÓN, D.F.,  
MARZO 4 DE 1915)

Casa Mundial y Empleados Tranvías se adhieren al Constitucionalismo. Ejército Libertador del Sur, brigada J. Flores Alatorre honra a mi general en transcribir las siguientes novedades sobre la situación de esta capital. Tengo la honra de poner en el superior conocimiento de usted algunas novedades ocurridas en esta capital

desde el día de ayer a la fecha: a las 12 del día de ayer a.m. fueron citados en el teatro Ideal todos los obreros de la Casa Mundial y todos los empleados de la Compañía de Tranvías Eléctricos, S.A., habiendo salido de dicha asamblea hasta las 9 de la noche ya convencidos por los conferencistas doctor Atl y Alberto Pani, quienes traidoramente les hicieron abrazar el infame constitucionalismo y salieron todos lanzando vivas a Carranza

y mueras a nuestra causa [zapatiista] fueron al Hotel [Sant France] donde se hospedaba el traidor Obregón nombre del mismo se les manifestó que desde aquel instante quedaban aliados al constitucionalismo con objeto de combatir a nuestra causa como todos los obreros aceptasen desde luego quedó suspendido de una vez por todas el tráfico en la ciudad para el público... [incompleto]

